

En Chañaral de Aceituno, en la Región de Atacama:

Retiran más de nueve toneladas de basura en reconocida caleta de avistamiento de ballenas

Los voluntarios llegaron a retirar hasta coches de guagua de la playa y alrededores. Vecinos piden que haya mayor conciencia con los atractivos del lugar.

ALEJANDRO NUÑEZ

Colchones, coches de guagua, botellas y hasta refrigeradores que estaban abandonados en distintos puntos de la pequeña localidad de Chañaral de Aceituno, en la comuna de Freirina, Región de Atacama, fueron retirados esta semana.

En el operativo, organizado por la Fundación Chañaral de Aceituno, se recogieron más de 9 toneladas de basura y escombros de los sectores de Quebrada Chañaral, aeródromo, playa Garay, sector alto y el muelle. Además, se retiraron los residuos voluminosos de todos los hogares de la caleta, reconocida por ser uno de los mejores puntos del país para el avistamiento de ballenas.

Del trabajo participaron pescadores, operadores turísticos, bomberos, la Armada, Sernapesca, Conaf, el municipio y la comunidad en general.

"Esto es una acumulación que debe llevar años, que cada vez se hacen más visibles y que van haciendo estos vertederos clandestinos. Lo importante es visualizar que es una realidad y estas son las instancias para combatirla", comentó Mateo Grez, vecino del sector.



VOLUNTARIOS.— En el operativo participaron cerca de 60 personas, entre vecinos, pescadores e instituciones como la Armada y Sernapesca.

Mientras que Paola Muñoz, presidenta de la junta de vecinos, llamó a la comunidad a no ensuciar el sector, que siempre ha destacado por su belleza. "Con el operativo se ve más limpia la caleta y esperemos que en unos meses no tengamos que volver a limpiar los mismos puntos".

El director de la Fundación

Chañaral de Aceituno, Carlos Aguilar, destacó que han tomado "como desafío personal que haya cada vez menos residuos de basura".

"No tenemos conciencia ambiental"

Chañaral de Aceituno es un reconocido destino turístico,

pues posee una vasta reserva marina. De hecho, una parte importante de la flora y la fauna pertenece a la reserva nacional Pingüino de Humboldt que se encuentra en el lugar.

En la temporada de avistamiento, además, las ballenas aprovechan las aguas tibias de las costas nortinas para establecerse. Mientras que los pingüi-



VERTEDERO.— Los mismos vecinos aseguran que zonas de la caleta se estaban convirtiendo en vertederos, debido a los enseres que la gente tira.

nos son endémicos de la corriente de Humboldt, por lo que junto a los delfines son visitantes clásicos.

Este año, debido a la abundancia de alimentos los avistamientos de ballenas azules se multiplicaron. Y por lo mismo, los vecinos han puesto énfasis en la necesidad de la limpieza del sector para mantener los estándares para los hasta 10 mil turistas que, según Sernatur, llegan a la zona.

La directora de la Compañía de Bomberos de Chañaral de Aceituno, Camila Rojas, junto a su equipo también se hicieron parte de la actividad. "Que tengamos un lugar tan lindo para vivir y que la gente vea esta ba-

suras es lamentable. No tenemos nada de conciencia ambiental", lamentó la lugareña.

Ángel Talandianos, presidente del Sindicato de Pescadores de Chañaral de Aceituno, aseguró, en tanto, que "esto es excelente porque es una necesidad, tomando en cuenta que estamos tan lejos de las ciudades y no es fácil llegar a un vertedero".

Y Roberto Calderón, reciclador base certificado de la provincia del Huasco, que viajó desde Vallenar a la zona, comentó que "esto es fabuloso, porque somos responsables de los territorios y no podemos echarles la culpa solamente a los turistas, porque debemos hacernos responsables de nuestros residuos".